



10年目を迎える「酒生いきいきバス」 令和3年度は、利用状況確認年度

酒生いきいきバス新聞

バス利用者数減少が年々加速

地域全体での利用促進が必須課題

平成23年4月の運行開始以来、令和3年4月で10年目の節目を迎える「酒生いきいきバス」。酒生地区の足として地域活動や各種イベントと活躍の場を広げ、運行開始から順調に利用者数も増え、ピーク時の平成27年度には年間約9,800人の方々が利用。但し、この年を境に平成28年度以降徐々に利用者数の減少が目立ち始め、昨年平成31(令和元)年には年間利用者数が約6,800人と、ピーク時より約3,000人減となっているのが現状です。

便利な「地域の足」再確認

令和3年4月
乗り継ぎ等の利便性向上と集客確保のため
運行ダイヤ改正・ルートの変更と一部バス停の廃止を実施

酒生地域コミュニティバス運行協議会は、年々減少傾向にある利用者数の確保及び増加を目指し、運行開始10年の節目となる令和3年4月1日、5年ぶりのダイヤ改正・ルートの変更と、利用者数の少ないバス停の廃止を実施します。令和3年度は運行継続の判断年度ともなり、この結果次第で、「3年間の運行が保障」されるか「運行終了」となるか大切な期間・年度となります。

【地域コミュニティバス運行支援制度】
運行継続判断基準項目の基準値とは

項目	H30年	H31(R1)	R2年
① 運行1回あたりの利用者数3名	5.5	4.7	4.0
② 収支率20%以上	24.2	22.9	15.1
③ 欠損額800万円以下	6,372	6,934	7,519
収支率算出：収入／(経費×55%)	24.2	22.9	15.1

※期間は前年10月～翌9月までの1年間

今年8月、バスの利用者の方々にダイヤ改正に関するアンケートを実施した結果、現在の時刻表のまま現状維持、運行ルートが不便、行き帰りの利用時間帯が合わない、乗り継ぎが不便、高齢になっても、田んぼや畑に行くには車を使うから免許証の返納が出来ない。



<発行日>
令和2年12月5日(土)
<発行>
酒生地域コミュニティバス
運行協議会事務局

など、利用者の要望や意見を踏まえ、福井市地域交通課・京福バス(株)とダイヤ改正・ルートの変更に対し、乗り継ぎ等の利便性向上と集客確保のための協議会を開催し、来年4月スタートに向けた最終調整を行っています。バスを管理する京福バス(株)は、「今年は思ってもよらぬ新型コロナウイルスによる外出の自粛で、コミュニティバスを含め、交通業界は甚大な影響を受けております。酒生いきいきバスに関しては近年の利用者数の減少と新型コロナウイルスの影響もあり、収支状況が悪化してまいりました。この状況を改善していくためにも、地域の足として定着してきた酒生いきいきバスの運行内容の一部変更・見直しをお願いいたします。10年を迎え、未来に残していく事を考える時期にきています。」との意見。

柳生薫会長も「実際に、酒生いきいきバスの利用状況を見る限り、現状のままバスを運行させていくには限界にきているのかもしれない。今は、平均乗車率も4人を保持しているが、酒生地区も高齢化が進む中、自動車運転免許返納による特典の利用、補助金を活用し各自治会での団体活動に利用するなど、地区全体をあげて利用促進の方法を今一度考え、魅力ある酒生いきいきバスを残していきたい。」と話す。

**コロナに負けるな！
ペーパークラフトでバス作り**

5月14日、酒生地域コミュニティバス運行協議会より新型コロナウイルス感染症拡大で学校への登校が出来なかった子供たちのため、家族のみんなと楽しい時間を過ごしてほしいと、酒生小学校の全校児童155人に「酒生いきいきバス」のペーパークラフト&文具セットを寄贈しました。尚、「今、頑張っている子どもたちに」とペーパークラフトは地元企業の大印刷株式会社・文具セットは京福バス(株)からのご好意により無償で提供していただきました。

<完成したペーパークラフトバス>

*ペーパークラフト御希望の方は、酒生公民館又は運行協議会事務局まで

日頃、酒生いきいきバスをご利用いただき有難うございます。

今年の夏、私も久しぶりにいきいきバスに乗って東部プラザまで買い物に出かけました。バスにはご年配の7名の方が乗車されていたのですが、コロナ禍の事もありませんさんマスクをされていました。本来ならば、皆さんそれぞれの話題でにぎやかな車中も会話は控えめなのが印象的でした。穏やかな走りでも心地も良く、車窓からの眺める風景を楽しむことが出来ました。

「いきいきバス」利用特典

(特典1) 自動車免許返納された方
・いきいきバス10,000円分のチケット進呈！
(京福路線バスとの併用も可能です)

(特典2) 自治会団体に利用する場合
・10名以上の企画でバスを利用すると
運行協議会より5,000円の補助が出ます。

*お問い合わせは、酒生公民館又は運行協議会事務局まで

日常、自家用車を運転される方も一度バスに乗ってみてはいかがですか？普段あまり通ることのない他の集落内の道路や家並みや畑作業に動しむ人々の様子が新鮮に映ると思います。

令和3年度は、バスの運行開始から10年目を迎えます。このバスがますます地域のみなさまの足となり愛されますよう、より一層のご利用をよろしくお願ひ致します。

酒生地域コミュニティバス
運行協議会会長 柳生 薫

**豊かな自然の中を走る
酒生いきいきバス**

発見！酒生のさいこう

10月21日(水)、酒生小学校3年生の児童24名が「発見！酒生のさいこう」というテーマで酒生いきいきバスに体験乗車しました。児童たちは成願寺バス停を到着に上下便に各12名に分かれ、酒生全地区と済生会病院・東部プラザを回るルートに自分たちが乗ってみる事で、普段住んでいる地区以外の町並みや風景を眺めたり、車内掲示の写真を見たり運転手さんとの会話を通じて、酒生いきいきバスが地元の人たちに愛され親しまれているかを実際に体験できたのではないのでしょうか？

感想文のご紹介

- 「バスがいろいろなところを通っているのはみんなの人にとってほしいと思うからだと思う。」
- 「東部プラザの近くの町は田んぼが少なく酒生の町とは反対でしたが、そこが酒生のいいところだと思います。」
- 「バスの中に写真が飾ってあったのは、酒生にはきれいなところがあることを知らせようとしたんだろうと思いました。」

みんなありがとう！

- 「わたしは、おとしよりの人や、車を持っていない人のためにあるんだろうと思いました。」
- 「みんなでバスに乗ってとってもうれしかった。またバスにいつか乗ったら、今日よりもいきいきを見て調べたいです。そして家族や酒生じゃない人たちにもおしえてあげたいです。」
- 「せまい道を走っていてビックリしました。でもみんなの安全を守るため、ゆっくり走ってました。」

思い出の1枚

いきいきバスご利用の方へのお願い

新型コロナウイルス感染対策
京福バスの取り組み

- バス運転士のマスク着用
- 車内消毒液の設置
- 車内換気の励行

バス乗車時のお願い

- ①消毒液の使用
- ②間隔を空けた着席
- ③マスク着用のご協力

©京福バス株式会社